
mxmo Dlí AV[S73 F U N D A D O E N mERÓ D E 1 9 0 9 

AÑO X I X 1 R K D A C C I Ó S : A V E N I D A D E L A E S T A C I Ó N , L E T R A D, B A J O \ M I É R C O L E S 30 M A R Z O 1927 \ 
T E L É F O N O N U M E R O 90 NüMERC 4 8 9 7 

GAB6ANTA, NARIZ, OÍDO 

Platei-ía 51,-Teiéfoe© 504.-MURCIA 

DE ACTUALIDAD 

« ? •S» a.'^ < 0 « . 2 Í ' . n . ^ ^ « . F R E N E R Í R - 3 0 Y 3 Í Y R E 1 N A S 

^ E P A S T A A I S I B I I S J A R R © - TELÉFSNO 3 4 5 -.MUÑCÍA 

Gtvnulvs exisIcmCMS N u e v o s ESIII>>s 

Idlfi-esa vei-,[i:eci<vs y ICIMSÍMII-I iones 'le esla Casa. 
T J O X A . 

EL TEATRO GUERRA 
Y NUESTROS ABUELO 

cuando la hoja de gastos, no ex 
cedía de doscientas a doscien
tas cincuenta pesetas como má-

ximun y la butaca valía de una 

cincuenta a dos pesetas. 

Desde eBtoflces,iqu6 transfor 

mación ha experimentado todo 

io que so refiere a negocios tea. 

Cumpliendo deberes que consigo Iteva esta prolesión deperio-
•dista tan mal mirada como peor comprendida por tantas gentes^ 
Iiablaba yo ha tres meses escasos con mi antiguo •amigo particular 
Sr. Conde de San Juhán, Jefe del partido de Uiílón Patriótica en 
Lorca, con respecto a los propósitos que le animaban como Jefe 
indiscutible déla mentada entidad política, propósitos relaciona
dos con nuestra Ciudad, tan necesitada de mejoras y reformas. 

En nuestra eonversaeión que fué larga, fraisca y cordial, como 
1;enia que serlo entre un viejo periodista que puso siempre su 
amor a Lorca—de la que es hijo legítimo—por encima de toda 
Conveniencia particular y de toda mira política,, y el Jefe de un 
partido,lorquíno tarabién,y amante de su patria chica como el que 
anas, la conversación,repito,había d>a ser franca y explícita,porqu« 
•de Lorca se trataba y sobre la Lorca del porvenir, discurrían. 

Tuve aquella MOche una gran satisfacción, que se ha renovado 
hace unas horas, motivando estas cuartillas. 

Entre otras muchas cosas que a Ruestra Ciudad se'refleren, hu
bimos de hablar de la calle nueva, es decir, de la continuación de 
la calle, hoy del Alporcbóa o por ese nombro conocida, hasta su 
desembocadura'On la calle de Lope Gisbert, frente a laGlorieta de 
Calderón. 

El Sr. Conde de San Julián que, como todos los lectores de este 
viejo diario, safeen la tinta que desde hace muchos afios vengo 
gastando en pro de la apertura de esa calle, me dijo: 

—Só, ainigo Barnés que la apertura de esa vía constituye una 
obsesión en .usted, pero es que he de advertirle, que desde hace 
mucho tiempo,es también,una obsesión mía. Creo,como ustod,que 
esa mejora, más que reforma, transformaría el centro de nuestra 
Ciudad, ofrecería una' magnífica perspectiva, daría un gran atrac
tivo a la Corredera y a la Glorieta de Calderón, y la comunicación 
que habría entonces entre la mentada calle de Canalejas y la de 
Lope Gisbert, por medio de esa amplia vía que arrancaba del 

centro de la primera de dichas calles, vendría a sacar del casi ais-
lamiento en que vienen estando tanto la Glorieta como la repetida ta butacas de mala madera de 

, calle de Lope Gisbert, incorporándolas al centro, al tránsito con- pino, pintarrajeadas y con un a-
tinuo. Yo le aseguro que he de hacer cuanto humanamente pueda siento de listonesseparados,que 
porque esa mejora sea un hecho. parecían hechas exprofeso para 

Lo oí con satisfacción, con verdadera alegría y tuve fe en su molestar al que en ellas se sen-
promesa. Como el ilustre Jefe de la actual situación, ha pensado y 
opinado el Concejo lorquino que acaba de tomar el acuerdo para 
la apertura de esa calle. Yo me congratulo de ello, yo lo celebro 
con toda mi alma por lo que Lorca gana con tan importantísima 
mejora, y envío mi más entusiasta felicitación al gran lorquino se. 
flor Conde de San Julián y al'Ooncejo y a su di^gnoPresidente que 
ha convertido en 'grata efemóride, la sesión del 2 8 de Marzo de 
1927. 

B«cía yo «a mi último articu
lo ocupándome del Teatro Gue 
rra, que nuestros abuelos ha
bíais dado una gran prueba de 
su amor a la cultura edificando 
uti teatro,en aquella época,sun
tuoso, magnífico, digno^de una 
capital de primer orden. ¿Quién 
podrá negar que tal empresa 
realizada por los años sesenta y 
tantos no significa lo qua queda 
expresado? 

Aquel teatro, llenaba, con ex
ceso las necesidades de su épo
ca, Pero pasó el tiempo, creció 
la población, cambiaron las cos
tumbres, varió todo,todo menos 
nuestro coliseo, que los años 
fuei'on envejeciendo e inutili
zando, a medida que, el aumen
to de población, el natural pro
greso y la mayor extensión de 
cultura general,demandaban un 
teatro más amplio, de mayor 
deíensa para las Empresas, y 
dotado de las condiciones nece
sarias para hacer en ól la estan
cia cómoda y agradable. 

¿Se hizo algo por lograr estos 

ñnes? 
Se hizo,os verdad: pero los fi

nes no se lograron; al contrario. 
Si hemos de hablar con fran
queza, el teatro empeoró gran
demente. Todas las reformas 
realizadas en la sala del mismo, 
fueron, variar o suprimir la an
tigua tertulia, localidad que es-. 
taba situada a la espalda de las 
butacas y hacer seis plateas 
más—precisamente la localidad 
menos vendible—si bien se aña
dió el anfiteatro, suprimiendo 
palcos. Las antiguas butacas de 
terciopelo rojo con treinta y tan 
tos años de servicio.fueron tras 
ladadas al anfiteatro y en el pa
tio se pusieron doscientas sesen 

una Compañía, perdía dir.ero 
sino tenía un lleno diarkr; Com
pañía que trabajaba al W por 
ÍW, apenas sacaba para cubrir 
su nómina, aun con buenas -en
tradas. 

Yo sé de uuaEmpresa de gas 
tos que en época de feria, allá 
por el año 11, dió treinta fnncio 
nes eon magnificas entradas y 
ganó setecientas pesetas en ia 
temporada ¡un asonibro! Esto 
hace dieciseis aftos,«adámenos; 
«s deeir,cuando el Gtierra abría 
sus puertas dos ve^es al año. 

tralesV 

j íDe eso me ocuparé mañana. 

dUAN DEL PUEBLO 

ton 
**Los Ojos 

de Luchena" 
por Joaquín Espín 

El problema de los riegos 

EL ENTANDAMIENTO 
Según personas dignas de eró 

dito y que parecen estar B I E N 

informadas, la solución que da 
la Comisión encargada de resol 
ver el problema y conflicto de 
riegos, además de otros proyec
tos de los que no trataré al me
nos por ahora, consisto on divi
dir el regadío oii cuatro zonas 
cuya extensión y asignación de 
riegos es como sigue: 

I.* ZONA—Comprende los te
rrenos de Alcalá, Serrata con el 
Hornillo, tercios altos de Ter
cia, parte de los de Albacete y 
casi toda SutuUona, siendo su 
total superficie de 600 hectáreas 
de tierra. Se le asigJia doce rie
gos al año por cada hectárea a 
razón de 800 metros cúbicos 
por riego, correspondiendo un 
total de 9.600 por hectárea y año 
y 5.760.000 metros cúbicos en 
los doce meses, a toda la tie
rra. 

2." ZONA—La compone par-

sión es la de 5000 hectáreas. So 
lo se le conceden dos riegos al 
año que a 1000 por riego y hec
tárea hay que adjudicarle anual 
mente la cantidad de 10.000,000 
de metros cúbicos de agua. 

Ahora bien, siguiendo la dis» 
tribución y asignaciones que 
preceden, para regar toda nue» 
tra zona necesitamos anualmcn 
to 33.400.000 metros cúbicos, 
¿Dónde están, porque el Paula- ; 
no lo tenemos siempre vacio? | 
Se atienen, según referencias, a ' 
que el promedio anual de las 
aguas embalsadas durante los 
últimos treinta años, alcanza a 
másde 50 millones de metros cú 
bicos; pero es el caso quo tan 
largo promedio no nos sirve pa 
ra las necesidades de cada día, 
sobre todo estableciendo un en
tandamiento en el que tienen 
que darse riegos a fechas fijas y 
con un volumen de agua en pro 
porción a cada zona, si no han 

te de los terrenos de SutuUena, de perjudicarse los esquilmos. 
1 

L . B . 

SALÓN CAFÉ ^ 
DE LA CÁWIARA 

A más del rico y sin rival mo 
ca hallará el público cii este acre 
•ditado y favorecido salón, aperi 
(ivos, cervezas, bebidas y licores 
"de Us Marcas más acr€ditadas. 

DR. PEORO LÓPEZ 
DE TERUEL 

M E D I C I N A G E N E R A L 

Consulta: de ÍO a 12 mañana 
y de 5 a ? farde 
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tara, para atormentar al ocupan 
te de tan incómodo y tosco a-
siento. Estas butacas, los ante
pechos de hierro de plateas y 
palcos principales y unos espe
jos, fué todo lo que se hizo para 
mejorar las condiciones de la sa 
la, hace un puñado de años. 

Se consiguió algo práctico? 
En realidad, nada. El Teatro si
guió en condicionesdeplorables 
para las Empresas, sin defensa 
alguna, con una hoja de gastos 
que hace imposible su explota
ción; con una mengua de locali
dades que hacía más escasos los 
ingresos... Empresa de gastos 

_AJL§. .9Í ' ' ^ í s tanto alzado a 

de los tercios altos de Albacete 
y la parte de Tercia que se de
dica a cultivo intensivo. Super
ficie de esta zona 1800 hectáreas 
y se le asignan seis riegos al año 
por cada una de ellas, con un vo 
lumen de 800 metros cúbicos 
por riego y hectárea, dando un 
total anual para toda la tierra 
de 8.640.000 metros cúbicos. 

3.^—Comprende los terrenos 
altos de los tercios bajos de Ter 
cia y Albacete, con una superfi
cie de 3.000 hectáreas. Se le a-
signan tres riegos al año a ra
zón de 1000 metros por riego y 
hectárea, elevándose el total ne 
cesario para toda la zona a nue
ve millones de metros cúbicos. 

4." ZONA—Se compone* del 
resto de los heredamientos de 
Tercia y Albacete, cuya exten-

Supongamos que nos ayudan | 
las nubes y cada año o cada dos 1 
nos mandan esos cincuenta o l 
cien millones de agua, necesa-
rios, pero en una o dos veces 
como sucede siempre en esta 
región ¿dónde los almacenamos 
para disponer de ellos en cual
quier época que el entandami
ento lo exija si no nos apresura
mos a que se coloquen las com
puertas al Pantano de Valdein
fierno? Además ¿basta para re
gar esas zonas los 33 millones 
de metros cúbicos que se calcu
lan? ¿Se ha meditado bien y te
nido todo en cuenta para no pro 
ducir perjuicio, que agravaría 
la situación, oon el nuevo siste
ma o régimen que se piensa es
tablecer? Yo creo que no y es lo 
que vamos a examinar. 


